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В МУРАЕВКЕ
ТЕПЕРЬ ЕСТЬ
ДЕТСКИЙ САД

В деревне Мураевке Со�
сковского района открыл�
ся детский сад. Его вос�
питанниками станут 12
ребят. 
Для района торжественное

открытие стало настоящим со�
бытием. Поздравить местных
жителей прибыли глава района
А.М. Долгов, главы всех сель�
ских поселений, настоятель
Свято�Никольского храма села
Соскова отец Василий.

Красную ленточку под апло�
дисменты собравшихся пере�
резали сами дети. От имени
депутата областного Совета
народных депутатов М.А. Меж�
нева детскому саду подарили
стиральную машину, А.М. Дол�
гов вручил учреждению пыле�
сос, местные фермеры на три
тысячи рублей закупили для
детей игрушки. Различные иг�
ры подарили и работники рай�
онного отдела образования.

Напомним, что реконструк�
ция здания в Мураевке для
размещения в нём детского
сада продолжалась год. Сред�
ства выделялись из районного
бюджета и сельского поселе�
ния. 

Глава района уже распоря�
дился о том, чтобы на этом
развитие сети социальных уч�
реждений на селе не останав�
ливалось. Следующий детский
сад�школа появится в Рыжко�
ве. Здание для этого уже подо�
брано. Ранее в нём размещал�
ся детский интернат.

КИНОТЕАТР
СТАНЕТ
МОЛОДЁЖНЫМ
ЦЕНТРОМ

Бывший колпнянский ки�
нотеатр "Дружба" через
месяц распахнёт свои
двери для посетителей в
новом статусе. 
Это будет молодёжный раз�

влекательный центр. 
Здание было передано в

аренду местному предприни�
мателю Александру Бабенкову
осенью минувшего года. За это
время бизнесмен полностью
реконструировал помещения,
сделал летнее кафе, открытую
танцевальную площадку. В
бывшем кинозале разместятся
круглогодично работающие
танцевальная площадка и ка�
фе.

НЕ ПОЛЯМИ
ЕДИНЫМИ

14 июля глава Малоархан�
гельского района П.В. За�
ложных проведёт район�
ный выездной семинар�
совещание для глав сель�
ских поселений, работни�
ков местного управления
сельского хозяйства и
продовольствия, агроно�
мов сельхозпредприятий. 
Участники мероприятия ос�

мотрят посевы, посетят боль�
шинство машинных дворов,
зернотоков, дадут оценку тем�
пам подготовки техники к убор�
ке зерновых и других культур.

Одновременно глава района
лично посетит ряд социально
значимых объектов, которые в
настоящее время ремонтиру�
ются. Так, в селе Дубовик в на�
стоящее время реконструиру�
ется сельский Дом культуры,
благоустраивается центр села,
улучшен внешний вид магази�
на. Также Пётр Васильевич по�
сетит в Дубовике помещение,
куда в скором времени пере�
едет сельская библиотека.

Отметим, что у села Дубовик
в скором времени начнётся
возведение животноводческо�
го молочного комплекса, кото�
рый будет строиться в соответ�
ствии с реализацией приори�
тетного национального проекта
"Развитие АПК". Для этого в
"Россельхозбанке" взят кредит
в размере 50 миллионов руб�
лей, готовится проектно�смет�
ная документация.
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В управлении Федеральной почтовой связи по Орловской области

состоялась пресс�конференция начальника этого управления Л.Н.

Чулковой. На днях Людмила Николаевна вернулась с Всероссийской

конференции почтовиков, которая проходила в Москве, поделилась с

журналистами своими впечатлениями от увиденного и услышанного. 

Л.Н. Чулкова сообщила, что по стране продолжается работа по переводу
почтовых отделений связи на новый режим работы. Десятки сельских ОПС
области уже обслуживают клиентов с 7.00 до 11.00, а после перерыва — 
с 16.00 до 20.00. В перспективе круглосуточно будут работать Орловский
почтамт и 25�е почтовое отделение Орла (расположено в Северном районе).  

Руководство Министерства связи и массовых коммуникаций ставит пе�
ред ФГУП "Почта России" задачу увеличить зарплату своих работников. 
На 1 июля этого года среднемесячная зарплата почтовиков составила 2893
рубля, а текучесть кадров в первом полугодии — 38%. 

В будущем выплата зарплат будет производиться по новой схеме — в со�
ответствии с единой тарифной сеткой плюс соответствующие коэффициен�
ты надбавки в зависимости от объёма выполняемой работы и принесения
доходов в бюджет ведомства.

На вопрос, не боитесь ли вы конкуренции со стороны частных распро�
странителей прессы, Л.Н. Чулкова сказала, что нет. Более того, по мнению
начальника управления, это только дисциплинирует работников почты, по�
буждая их к более качественному исполнению своих обязанностей. 

Максим ШАНЕНКОВ.

Первым на заседании был рас�
смотрен вопрос "О ходе реали�
зации на территории Кромско�
го района приоритетных наци�
ональных проектов "Развитие
АПК" и "Доступное и комфорт�
ное жилье — гражданам Рос�
сии". По информации главы
Кромского района И.Н. Митина, в
рамках проекта "Развитие АПК" в
районе запланировано строи�
тельство крупных объектов с объ�
емом привлеченных инвестиций
около двух миллиардов рублей. В
частности, уже началось строи�
тельство элеватора, будет по�
строен завод по производству
картофельных продуктов, опре�
делены площадки под строитель�
ство свинокомплекса на 100 ты�
сяч голов и цеха по забою скота.
Реализация проекта позволит в
2006 — 2007 гг. увеличить объем
производства молока в районе на
5%, мяса — на 19%, дополнитель�
но создать около 300 рабочих
мест. В числе проблем, замедля�
ющих развитие АПК, малых форм
хозяйствования на селе была на�
звана чрезмерно забюрократизи�
рованная схема оформления кре�
дитов. В рамках реализации про�
екта "Доступное и комфортное
жилье — гражданам России" под�
готовлена необходимая проект�
но�сметная документация, за
счет средств местного бюджета
подготовлены площадки под
строительство. Запланировано
строительство трех многоквар�
тирных домов в поселке Кромы,
уже ведется строительство пяти�
этажного дома. В текущем году
будет построено 1,1 тысячи квад�
ратных метров жилья по програм�
ме "Славянские корни". Всего до
2010 г. планируется ввести в экс�
плуатацию 20 тысяч квадратных
метров жилья. 

Вторым на заседании был рас�
смотрен вопрос "О ходе реали�
зации на территории города
Орла приоритетного нацио�
нального проекта "Доступное и
комфортное жилье — гражда�
нам России". Мэр города 
А.А. Касьянов сообщил, что за по�
следние годы в областном цент�
ре происходит увеличение объ�
емов строительства жилья. В
2005 г. введено в эксплуатацию
142,8 тысячи квадратных метров
жилья (116% к уровню 2004 г.), за
шесть месяцев текущего года —
72,8 тысячи (116% к соответству�
ющему периоду 2005 г.). В 2006 г.
планируется построить 160 тысяч
квадратных метров. Идет работа
по реализации муниципальных
программ: "Обеспечение земель�
ных участков коммунальной ин�
фраструктурой в целях жилищно�
го строительства", "Модерниза�
ция объектов коммунальной ин�
фраструктуры", "Обеспечение
жильем молодых семей". Прово�
дится комплекс мероприятий по

подготовке новых площадок под
строительство, возведению ма�
лоэтажного жилья. Для привлече�
ния финансовых средств и разви�
тия ипотечного кредитования ад�

министрация города намерена
обращаться к банковским струк�
турам. 

В ходе обмена мнениями вы�
ступили первые заместители гу�
бернатора области В.А. Кочу�
ев и И.В. Сошников,
заместитель губер�
натора Е.Н. Вельков�
ский, генеральный
директор ОАО
"Орелстрой" и ОАО
"Центр рыночных от�
ношений "Развитие"
В.В. Соболев, руко�
водитель агентства
по ипотечному жи�
лищному кредитова�
нию Орловской об�
ласти А.Н. Студен�
ников. 

Итоги обсужде�
ния подвел Е.С. Строев. Губерна�
тор области отметил, что вопросы
развития АПК и жилищного стро�
ительства являются одними из на�
иболее сложных, наболевших и
злободневных для современной
России. Сегодня государство
предоставило регионам шанс для
решительного прорыва по этим
направлениям. Главная задача
власти на местах — не упустить
время, разумно распорядиться
имеющимися возможностями в
интересах развития экономики и
роста благосостояния людей. Ка�
саясь первого вопроса, Е.С. Стро�
ев отметил, что умелое сочетание
собственных возможностей и
взвешенной инвестиционной по�
литики позволило руководству
Кромского района сделать весо�
мую заявку на успешную реализа�
цию национальных проектов,
предложил членам коллегии одо�
брить опыт Кромского района по
реализации приоритетных нацио�
нальных проектов. 

Говоря о выполнении нацио�
нального проекта "Доступное и
комфортное жилье — гражданам
России" в городе Орле, 
Е.С. Строев подчеркнул, что у об�
ластного центра неизмеримо
больше возможностей для его

реализации по сравнению с дру�
гими муниципальными образова�
ниями. Вместе с тем многие рай�
оны сумели существенно опере�
дить город Орел. Это касается
темпов строительства, уровня
развития ипотечного кредитова�
ния, степени взаимодействия
власти с инвесторами и застрой�

щиками, умения организовать
процесс оформления необходи�
мой документации. Существен�
ные претензии в
адрес

мэрии были вы�
сказаны в связи с недопус�

тимо низкими темпами выделе�
ния и подготовки площадок под
строительство жилья, устранени�
ем городской власти от работы
по развитию ипотечного жилищ�
ного кредитования совместно с
государственным органом —
агентством по ипотечному креди�
тованию, отсутствием конкрет�
ных предложений по реализации
программ переселения граждан
из ветхого и аварийного жилья,
предоставления жилья молодым
семьям, социально не защищен�
ным категориям граждан, разви�
тия малоэтажного строительства.
Как подчеркнул Е.С. Строев, не�
доумение и непонимание вызы�
вает стремление администрации
города Орла как можно дороже
продать земельные участки под
строительство жилья для горо�
жан. В результате — к настояще�
му времени выделена всего одна
строительная площадка за 7,5
миллиона рублей (при ее цене
полгода назад в 300 тысяч руб�
лей). Непродуманная политика
влечет за собой резкое увеличе�
ние стоимости жилья, потерю вы�
годных партнеров�застройщи�
ков, отток инвестиций, срыв сро�
ков строительства. Условия,
предложенные мэрией, могут от�
части принять строители элитно�

го жилья, но ведут к практически
полному вытеснению со строи�
тельного рынка тех компаний, ко�
торые возводят дешевое, доступ�
ное жилье. Особая тема — агрес�
сивно недобросовестное отно�
шение отдельных чиновников к
своим прямым обязанностям: во�
локита при оформлении докумен�
тов, случаи коррупции и вымога�
тельства. Напомнив участникам
заседания слова из выступления
первого вице�премьера Д.А. Ме�
дведева о том, что одной из ос�
новных причин значительного ро�
ста цен на жилье являются проб�
лемы отведения земельных
участков под строительство, ког�
да "во многих местах так же без�
застенчиво и цинично требуют
денег за отвод участка", губерна�
тор сказал, что город Орел, к со�
жалению, сегодня является од�
ним из таких мест. В целях уско�
ренного решения обозначенных
проблем Е.С. Строев рекомендо�

вал мэрии го�
рода Орла су�
щ е с т в е н н о
д о р а б о т а т ь
п р е д л о ж е н �
ную програм�
му по разви�
тию жилищно�
го строитель�
ства, принять
н е п о с р е д �
ственное уча�
стие в работе
о б л а с т н о г о
агентства по
и п о т е ч н о м у

кредитованию, радикаль�
но изменить подход к выделению
площадок под строительство и
выделять землю под строитель�
ство жилья бесплатно. Кроме то�
го, губернатор подчеркнул необ�
ходимость существенно усилить
социальную составляющую про�
грамм жилищного строительства.
В частности, необходимо уделять
первостепенное внимание строи�
тельству доступного жилья, пере�
селению жителей города из вет�
хого и аварийного жилья, строи�
тельству жилья для молодых се�
мей. Правоохранительным орга�
нам было указано на необходи�
мость обеспечения строгого со�
блюдения законности при
оформлении земельных участков
под строительство. Всем главам
муниципальных образований ре�
комендовано принимать непо�
средственное участие в работе
по нормативно�правовому обес�
печению формирования рынка
доступного жилья, обеспечению
земельных участков коммуналь�
ной инфраструктурой, а также
модернизации объектов комму�
нальной инфраструктуры. 

В работе заседания приняли
участие председатель областно�
го Совета народных депутатов
Н.А. Володин, главный федераль�
ный инспектор в Орловской обла�
сти А.А. Мерцалов. 

Пресс�служба губернатора
области.

Вчера состоялось заседание коллегии

администрации области, которое провел

губернатор Орловской области Е.С. Строев.

ЦИТАТА В НОМЕР

На этой неделе первый вице�премьер Дмитрий Медведев на

встрече с членами Общественной палаты заявил, что одна из ос�

новных причин значительного роста цен на жилье — проблема отве�

дения земельных участков под строительство. По его словам, "си�

туация пока радикально не изменилась, во многих местах так же

беззастенчиво и цинично требуют денег за отвод участка". Однако

Медведев убежден, что контроль за этими действиями может быть

налажен в самих регионах. Кроме того, с его точки зрения, рынок

перегрет из�за "картельного сговора производителей".

("Взгляд — деловая газета").

ЗАСЕДАНИЕ КОЛЛЕГИИ

МТС ВЕРНУЛИ СЕБЕ ЛИДЕРСТВО
ПО ЧИСТЫМ ПОДКЛЮЧЕНИЯМ

РОССИЙСКИХ АБОНЕНТОВ
Чуть более месяца прошло с того дня, как абонентам
Орловской области был презентован новый
тарифный план "Первый", и уже в июне оператор
обошел всех других операторов сотовой связи
России по числу новых абонентов.

Лидерство было утеряно более года назад, и вот теперь
тариф без абонентской платы оправдал свое название. В нем
применен принцип "конструктора", благодаря чему пользо�
ватели смогут "собирать" индивидуальные тарифные планы,
подключая на свое усмотрение те услуги, которые сделают
их общение более выгодным.

Этот успех в компании объясняют эффективной марке�
тинговой политикой, а также реальными преимуществами
данного тарифного плана: это посекундная тарификация,
низкая стоимость минуты исходящего вызова — 0,06 у.е., а
при подключении услуги "Номера МТС" — 0,03 у.е. и допол�
нительные опции — "Безлимитные разговоры в выходные
дни", "Безлимитные ночные разговоры" и "Льготный внутре�
сетевой роуминг" (например, при нахождении орловского
абонента МТС в Москве его разговоры рассчитываются по
"домашнему" тарифу, т.е. 0,03 у.е. на телефоны МТС и бес�
платные входящие).
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Работу пленарного заседа�
ния открыл президент Рос�
сийской академии сельско�

хозяйственных наук Г.А. Рома�
ненко. Положительно охаракте�
ризовав работу научных селекци�
онных центров по выведению но�
вых сортов ведущих полевых
культур, отметив заслуги Шати�
ловской СХОС, отмечающей в
эти дни свое 110�летие, он особо
остановился на имеющихся
проблемах и нерешенных зада�
чах в селекции и семеноводстве. 

В частности, Г.А. Романенко
отметил отсутствие в ассорти�
менте, предлагаемом селекцио�
нерами, сортов пшеницы, обла�
дающих комплексной устойчиво�
стью к ржавчине и другим болез�
ням растений. Он также обратил
внимание на недостаточную эф�
фективность работы по выведе�
нию зимостойких сортов озимой
пшеницы, отсутствие в совре�
менном ассортименте наиболее
подходящих для Центральной
России скороспелых сортов сои,
проблемы в семеноводстве са�
харной свеклы.

На пленарном заседании с
большой речью выступил
губернатор Орловской 

обл а с т и ,  а к а д е м и к  Р А С Х Н
Е.С. Строев (будет опубликована
в субботнем номере).

Эколого�генетическим осно�
вам устойчивости растениевод�
ства был посвящен доклад, кото�
рый сделал на конференции ви�
це�президент РАСХН, академик

Российской академии наук 
А.А. Жученко. Он высоко оценил
орловский опыт развития агро�
промышленного комплекса, под�
черкнув, что сейчас сельское хо�
зяйство области вошло в волну
технологической, кадровой и со�
циальной революций, когда за
счет новых сортов и технологий,
продуманной кадровой политики
на протяжении всего нескольких
лет на глазах увеличиваются уро�
жаи всех сельскохозяйственных
культур, растут объемы сельско�

хозяйственного производства, а
с ними и оплата труда сельских
тружеников, улучшаются условия
их жизни. 

От  и м е н и  п р е з и д и у м а
РАСХН А.А. Жученко внес
предложение организо�

вать на Шатиловской СХОС про�
ведение ежегодной всероссий�
ской ярмарки сортов основных
полевых культур, где каждый же�
лающий смог бы не только де�
тально ознакомиться со сравни�
тельными характеристиками

всех сортов и гибридов, проходя�
щих сортоиспытание в Шатилов�
ке, но и приобрести их элитный
посевной материал.

На проблемах селекционно�
го улучшения озимой пше�
ницы и ее возделывания в

центральных регионах остано�
вился в своем докладе прези�
дент Союза селекционеров Рос�
сии,  заведующий отделом
НИИСХ центральных районов Не�
черноземной зоны Б.И. Санду�
хадзе. 

— Еще сто лет назад озимой
пшеницы в нашей зоне вообще
не знали, — подчеркнул ведущий
российский селекционер этой
культуры. — 50 лет назад ее уро�
жаи не превышали 5 — 6 центне�
ров. Но благодаря самоотвер�
женной работе нескольких поко�
лений российских селекционе�
ров озимая пшеница стала веду�
щей зерновой культурой, а ее
урожайность на лучших сельхоз�
предприятиях уже превышает 50
— 60 и даже 80 центнеров с гек�
тара. Я предвижу, что уже в бли�
жайшие десятилетия отдача ози�
мых полей возрастет до 150
центнеров. Именно Центральная
Россия с ее уникальными погод�
но�климатическими условиями
имеет все возможности стать
всероссийским лидером в про�

изводстве высококачественного
продовольственного зерна. 

— Мы даем орловским хозяй�
ствам хорошие сорта, — продол�
жал дальше Б.И. Сандухадзе, — и
видим, что здесь работают с ни�
ми на таком высоком технологи�
ческом уровне, что и самим хо�
чется у вас поучиться.

Он дал краткую характеристи�
ку новых сортов озимой пшени�
цы, выведенных в знаменитой
Немчиновке, поделился некото�
рыми секретами их агротехники.

С большим интересом участ�
ники конференции выслушали
сообщения о результатах и проб�
лемах в селекции кукурузы, рап�
са и ряда других сельскохозяй�
ственных культур, с которыми
выступили директор ВНИИ куку�
рузы (Ставропольский край) 
В.С. Сотченко, директор ВНИИ
рапса (г. Липецк) В.В. Карпачев,
заведующая отделом Красно�
дарского НИИСХ Л.А. Беспалова,
руководитель Кокинского опор�
ного пункта ВСТИСП (Брянская
область) И.В. Казаков и другие.

Опытом взаимовыгод�
ного сотрудничества
с ведущими селекци�

онными центрами России
на заседании поделился ге�
неральный директор ЗАО
"Юность" С.А. Будагов. Пер�
спективам развития агро�
промышленного комплекса
в рамках реализующихся в
области национальных про�
ектов и роли в этом новых и
традиционных культур, сор�
тов и технологий посвятили
свои выступления глава ад�
министрации Троснянского
района В.И. Быков, гене�
ральный директор ООО "Аг�
рофест�Орел" В.И. Короте�
ев и директор по сельскому
хозяйству ЗАО НК "Нобель�
Ойл" А.В. Лосятинский. 

Отмечалось, что от каче�
ства выращиваемых сортов
напрямую зависит как ми�
нимум 50 процентов про�
гнозируемой урожайности
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы х
культур, поэтому многие

сельские товаропроизводители
области напрямую сотрудничают
с  наукой, ведут активную работу
по сортоизучению, заводят соб�
ственные участки семенного раз�
множения. В производство ак�
тивно внедряются высокоуро�
жайные сорта зерновых, бобо�
вых, технических и кормовых
культур. Вместе с тем производ�
ство ждет еще более высокоуро�
жайных, устойчивых к болезням и
вредителям, неблагоприятным
погодно�климатическим услови�
ям сортов, работу над выведени�
ем которых следует и дальше
продолжать отечественным се�
лекционерам. 

Пленарное заседание завер�
шилось вручением почетных гра�
мот губернатора области и де�
нежных премий за лучшее селек�
ционное достижение года в от�
расли растениеводства. Высоких
наград были удостоены автор�
ские коллективы ряда научно�ис�
следовательских институтов Рос�
сии, в том числе и коллектив
ВНИИЗБК Орловской области
награжден за выведение сортов:
озимой ржи Орловская�9, рапса
ярового Ратник, гороха Мультик,
клевера Памяти Лисицына, овса
Скакун.

Юрий СЕМЁНОВ.

ВСЕРОССИЙСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ СЕЛЕКЦИОНЕРОВ

Ведущие селекционеры и руководители научных

сельскохозяйственных учреждений, академики 

и члены�корреспонденты РАСХН, руководители

органов АПК области и районов, агрофирм и других

сельхозпредприятий, в том числе и фермерских

хозяйств, главы районных администраций

обменялись опытом работы, рассказали о своих

впечатлениях о поездках по районам области 

и очередном посещении Шатиловской СХОС,

поделились планами на будущее. В работе

пленарного заседания приняли участие губернатор

области Е.С. Строев, председатель областного

Совета народных депутатов Н.А. Володин, главный

федеральный инспектор в Орловской области 

А.А. Мерцалов.
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НАДЁЖНЫЕ СОРТА —
ЗАЛОГ РАЗВИТИЯ АПК


